
 

 

 

 

 

   

             ノ ー サ イ ド          

 

                                            校長  長谷川 恵 

 

 今、ラグビーワールドカップ日本大会が行われ報道されていることか

ら、日本中がラグビーの話題で持ち切りです。先日の対ロシア戦では、

逆転で、しかも４トライを決めてボーナスポイントを獲得したり、新潟

市秋葉区出身の稲垣啓太選手が先発出場したりするなど話題が豊富で、

新潟県民も楽しみに観戦している人が少なくないだろうと思います。 

新発田市でもラグビーのクラブや部活動があり、多くの小・中学生が入

部して活動しているとのことです。また、二葉小学校には、学生の頃にラグビーをやっていた先

生がいます。そんなことで、ラグビーは高学年を中心にちょっとしたブームになりつつあります。 

 私が心に留まったことは、ラグビー用語で試合終了の事を指す「ノーサイド」という言葉の表

現です。松任谷由実の歌にも「ノーサイド」という曲があるのはご存じの方も多いと思います。 

 NO SIDE(ノーサイド)とは、試合が終われば自陣と敵陣のサイドはなくなり、勝った側(SIDE)

も負けた側(SIDE)もない(NO)という意味です。  

 「ノーサイドの精神」を語る事としてこのようなことを調べてみました。ラグビーの発祥の地

イングランドでは、大人としてのわきまえやジェントルマンシップを重んじる子息が入る名門

校でラグビーが盛んに行われたことから、「紳士のスポーツ」と言われていたそうです。ラグビ

ーは観戦してのとおり、コンタクトプレーの激しいスポーツで熱くなりやすい場面も多いです

が、それだけに紳士的な精神を忘れないで、お互いに畏敬の念を大切にしようという精神がそこ

にあるのです。また、その延長線上にあると思われるのが「after-match function(アフターマ

ッチファンクション)」という催しだそうです。これはラグビーの試合終了後、両チームの選手

やスタッフ、審判団や協会関係者などが一同に会して軽食や飲み物を楽しみながら、お互いの健

闘を称え合い労をねぎらう交歓会であり、ラグビー独特の催しだそうです。つまり試合と試合後

の交歓会までがセットでラグビーで、エキサイトし過ぎて殴り合い寸前まで行ったとしても、試

合が終われば敵も味方もなくお互いを尊重、尊敬する。それがノーサイドの精神なのだそうです。 

 

 最近では日本でも、試合終了時にノーサイドという言われ方はされなくなり、レフリーがノー

サイドを宣言することはほとんどなくなったということだそうです。 場内アナウンスやテレビ

中継などではまだノーサイドが使われているので、私の耳にも留まりましたが、この言い方は、

出来ればなくなってほしくないと思いました。世界情勢が不安な現在、2019 年日本で行われる

ラグビーワールドカップを機に、日本から世界へ「ノーサイド」という言葉の復活と、そこに込

められた精神を広く訴えてみたいものです。 

 

 二葉小学校では、人権学習を通して、「相手を尊重、尊敬する」ということを大切に学んでい

きたいと思っています。このようなスポーツの話からも、「敬意を表する意味」に触れることが

できればどんなに素晴らしいことだろうと思っています。 
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 ９月２０日（金）に持久走記録会を実施しました。今年は，新しいグラウンドで精一杯練習し

て大会に臨むことができました。２学期が始まってから，持久走がんばりカードを活用したり，

ランニングタイムで体を慣らしたりしながら，取り組んできた子どもたちです。みんな，自分の

目標を達成するために一生懸命にがんばりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学
年 

順
位 

男子 女子 

１
年
生 

１
位 

武者 旺樹 益田 梨杏 
４分４７秒 ５分０７秒 

２
位 

安達 晴琉 古澤 杏樹 
４分５４秒 ５分１５秒 

３
位 

金田 遼大 須貝  菫 
５分１７秒 ５分２３秒 

２
年
生 

１
位 

佐藤 徳音 佐藤 湖々 
４分４４秒 ４分５４秒 

２
位 

桐生 聖羅 鈴木  凛 
４分４５秒 ４分５８秒 

３
位 

幸内 一夏 中村花菜 ･小林 
雫 
ずく 

４分５２秒 ４分５９秒 

３
年
生 

１
位 

山田 翔聖 齋藤  花 
６分２１秒 ６分４０秒 

２
位 

齋藤 文弥 齋藤 日菜 
６分３４秒 ７分１０秒 

３
位 

井上 健太郎  宮住 里咲 
６分３８秒 ７分１１秒 

学
年 

順位 男子 女子 

４
年
生 

１位 
森 優大 後藤 華凛 
６分０９秒 ６分３７秒 

２位 
鈴木 直孝 居城 天寧 
６分２４秒 ７分２０秒 

３位 
宮住 謙志 三吉 優麻 
６分２６秒 ７分２１秒 

５
年
生 

１位 
黑鳥 千颯 葛見  杏 
７分４９秒 ８分５４秒 

２位 
齋藤 咲弥 高澤  円 
７分５６秒 ９分２３秒 

３位 
高野 瑛介 井村 心乃華 
７分５７秒 ９分２５秒 

６
年
生 

１位 
渡辺 昌紀 宮住 咲希 
７分４６秒 ８分０２秒 

２位 
齋藤 明日 桐生 花音 
８分０５秒 ８分２７秒 

３位 
日水 陽也 太田 菜月 
８分１１秒 ８分３８秒 

がんばった持久走記録会 

  
２年生女子が最初にスタートしました。 １年生は初めての記録会でがんばりました。 

  

３年生以上は，道路に出るコースです。 高学年は 2,000ｍの距離を走りぬきます。 

結 果（各学年３位まで） 



 

 

 親善陸上大会が，9 月 26 日(木)五十公野のグリーンスタジアムで開催されました。今年は，

天候に恵まれ爽やかな秋晴れの下，熱戦が繰り広げられました。二葉小学校 6 年生も，元気に

参加してきました。他の学校の子どもたちとの競い合いは，視野を広げるという意味で中学校

進学に向けて貴重な体験になります。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

入 賞 者 

・100ｍ 男子  3位 松尾 心平,   6位 渡辺 昌紀, 13位 岩村 恵都    

・100ｍ 女子 14位 桐生 花音,  21位 伊藤 沙也, 27位 宮住 咲希, 32位 太田 菜月 

・1500ｍ男子 1位 渡辺 昌紀 

・800ｍ 女子 5位 宮住 咲希 

・80ｍﾊｰﾄﾞﾙ 男子 10位 岩村 恵都， 女子 4位 黒坂 真央，  9位 桐生 花音 

・走高跳 女子 5位 太田 菜月 

・４×100ｍ ﾘﾚｰ  男子 1 位 二葉 1組 岩村 恵都・松尾 心平・埴田 聖夏・渡辺 昌紀 

 

第 53回新発田・北蒲小学校親善陸上大会 ６年生参加 

  

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日にち 行 事 等 

10/ 1(火) 全校朝会 ＰＴＡ登校指導 

10/ 3(木) 就学時健康診断 40分 4限授業 

10/ 4(金) 文化祭準備 40 分 6限授業 

10/ 6(日) 二葉小文化祭 ＰＴＡバザー 

10/ 7(月) 振替休業日 

10/ 9(水) 歯科検診・むし歯予防教室 

10/21(月) 校内読書週間（～25日） 

10/22(火) 即位礼正殿の儀（祝日） 

10/31(木) 40分 4限授業（市内教職員研修のため） 

11/ 1(金) 全校朝会  

11/ 5(火) ＰＴＡ登校指導 

11/ 6(水) 市音楽交歓会（4年生参加） 

11/12(火) 40分 4限授業（市内教職員研修のため） 

11/14(木) 研究会前日準備 40分 5限授業 

11/15(金) 市同和教育研究発表会 3 限給食後放課 

11/19(火) 安兵衛太鼓引継式 

11/25(月) 希望懇談会（～26日） 

12/ 2(月) 全校朝会 ＰＴＡ登校指導 

12/ 4(水) 縦割り集会 ＰＴＡ評議員会 

12/20(金) 給食最終日 4 限授業 

12/23(月) 地域子ども会 3限授業 

12/24(火) 2学期終業式 冬季休業（12/25～1/6） 

 

絵画作品展 

二葉小文化祭では，既にご案内のように体育

館で様々な催しが計画されています。同時に，

各学年の廊下には，子どもたちの絵が展示され

ます。既に仕上がった学年もありますし，ラス

トスパートをかけている学年もあります。 

体育館での活動後，体育館ではバザー等の準

備があります。バザー 

開始の 12 時まで，各 

学年の絵画展を御鑑賞 

ください。 

子どもたちをたくさん 

褒めてあげてください。 

音楽交歓会 

市内音楽交歓会には， 

４年生が二葉小学校の 

代表として参加します。 

 合奏 『サザンカ』 

 合唱 『世界が一つになるまで』 

この２曲を発表します。今年も熱心に練習を重

ねて仕上げているところです。10/6 の文化祭で

も，発表曲を中間発表します。 

 ＰＴＡバザー（10/6）の準備，ありがとうございます 

 これまで，ＰＴＡ役員の方々から長期間にわたって，バザーの開 

催に向けてたくさんの活動に取り組んでいただきました。夏休み中 

は，食品の選定やお店屋さんとの交渉をしていただきました。９月 

に入ってからは，専門部の部長さんと副部長さんから食券作りをし 

ていただき，学年の役員の皆さんからは代金の集計や食券の封筒詰 

めをしていただきました。おかげさまで，滞りなく準備することが 

できました。ありがとうございました。 

 文化祭当日は，おやじの会や二葉サークルの皆さんによるイベントもあります。ご期待ください。 

保護者預かり金口座振替手数料の変更について 

 消費税率変更に伴い、ゆうちょ銀行を除く金融機関の口座振替手数料が１０月から３３円に変更になりま

す。御理解と御協力をお願いします。 

 なお、ゆうちょ銀行の口座振替手数料に変更はありません。 

 

 

 

 


